

Et tournoyaient avec de petits cris.  
 Il arriva pourtant et remplit sa brouette.  
 Du haut d'un gros noyer, voilà qu'une [chouette]  
 Lui crie : " Hu, hu ! je t'ai vu, je t'ai vu !"   
 Notre coquin eut peur et prit la fuite ;  
 Et la roue en tournant plus vite  
 Lui chantait : " Tu seras pendu !"   
 Il rentra fort ému, mais sans autre aventure ;  
 Tandis qu'il cachait sa capture,  
 Il entendit un chat qui criait : " Miaou ! Oh ! le filou, oh ! le filou !"   
 Il dormit mal et rêva de gendarmes,  
 Il s'éveillait honteux de ses alarmes,  
 Quand tout à coup le coq chanta : " Kirikiki ! Bien mal acquis, bien mal acquis !"   
 Il sortit furieux : " Eh bien, oui, sale bête, J'ai volé ; mais j'aurai ta langue avec ta tête !"   
 Un voisin l'entendit, vite en secret conta La chose à sa voisine : elle rapporta A deux commères fort discrètes ; Bref, un ami courut avertir les sergents, Qui menèrent mon homme où sont les braves [gens] Qui sans payer font leurs emplettes. Voilà mon conte, et je crois...mes amis, Qu'il justifie assez le titre que j'ai mis.

STOP.

**Composition.****I**

(Lire aux enfants l'historiette suivante, puis les interroger à l'aide de l'exercice qui la suit, et la leur faire raconter de vive voix et par écrit.)

**L'ENFANT PEU SOIGNEUX.**

Lorsque George est dehors, même par les plus mauvais temps, il ne prend aucun soin de ses vêtements et de sa chaussure. Aussi quand il rentre, sa pauvre maman est-elle obligée de le faire changer d'habits et de brosser, de nettoyer ceux que pose l'enfant peu soigneux.

Hier il pleuvait très fort. George marchant sans précaution s'était crotté jusqu'aux genoux ; mais comme la veille il en avait fait autant, il n'y avait pas

moyen de le faire changer, puisque ses autres habits n'étaient pas encore secs.

Qu'a fait la maman ? Elle a mis George au lit, et pendant que tout le monde était au coin du feu à rire et à causer, George pleurait tout seul dans son lit.

Cette aventure lui a donné à réfléchir et, désormais, il prendra ses précautions pour éviter pareil résultat.

**EXERCICE ORAL.** — Qu'est-ce qu'un enfant peu soigneux ? — Que faisait George ? — Que fallait-il faire quand il rentrait à la maison ? — Que lui est-il arrivé un jour ? — Pourquoi, cette fois, n'a-t-on pas pu le faire changer d'habits ? — Qu'a fait la mère pour que ses vêtements pussent sécher ? — Quelles résolutions a prises George ? etc., etc.

**II**

**TEXTE.**... Expliquez ce proverbe : " Bonne renommée vaut mieux que ceinture dorée."

**DÉVELOPPEMENT.**— Par le mot *renomée*, il faut entendre ici la réputation. La bonne réputation est le résultat naturel de la bonne conduite et de l'honnêteté persévérente. Celui qui acquiert par ces moyens une bonne réputation est sur le chemin du bonheur, si toutefois il ne le possède pas.

La bonne réputation concilie à l'homme honnête la sympathie et l'estime de tous, même de ceux qui ne l'ont jamais vu et ne le verront jamais. Elle facilite les rapports qu'il a avec ceux qui l'entourent. On a confiance en lui, et on ne suspecte jamais ni sa conduite ni ses actes.

Celui qui a une bonne réputation n'a pas d'ennemis. Pourquoi en aurait-il ? N'a-t-il pas toujours rendu à chacun ce qu'il lui était dû ? A-t-il trompé quelqu'un ? N'a-t-il pas été fidèle dans ses amitiés ? Sa bonne réputation est là pour le prouver, et, à cause d'elle, chacun, dans son entourage, s'applique à lui faire la vie douce.